

Postulat renvoyé à une commission du Conseil communal
lors de sa séance du 1^{er} octobre 2009

Postulat de Mme la Conseillère Hélène GRAND-GREUB
visant à la mise en place de jours « sans viande » officiels
dans les cantines scolaires et les crèches.

La ville de Gand, en Belgique, est la première ville du monde à instaurer un jour végétarien, entendait-on sur les ondes de Radio Suisse Romande il y a quelques jours. Son objectif est de lutter contre le réchauffement climatique et contre l'obésité. Cette décision part du constat que la production de viande représenterait 20% des émissions de gaz à effet de serre et que la surconsommation de viande serait responsable de maladies cardio-vasculaires et de surpoids. Mieux (ou pire) l'OPL (One Planet Living ou Vivre avec une seule planète) rappelle que notre planète est limitée dans sa productivité et ses ressources et qu'actuellement nous vivons et consommons comme si nous avions 2,4 planètes à disposition !

Nos cantines et nos crèches servent certainement déjà des repas végétariens pour diverses raisons, dont les raisons financières. Mais il s'agirait d'officialiser cette pratique et de la valoriser en ouvrant la conscience des enfants et de leurs parents à la protection de leur milieu de vie et de leur santé.

La commune encourage déjà la consommation des produits agricoles de proximité, un nouveau pas pourrait être franchi en encourageant une alimentation diversifiée et respectueuse de notre environnement, sachant que celle-ci représente environ 30% de l'empreinte écologique de la Suisse.

La mise en œuvre de ce postulat ne grèvera pas les finances de la commune mais invitera chacun à se poser des questions essentielles. Je vous invite donc à le prendre en considération et à le renvoyer directement à la Municipalité.

Hélène Grand